
Теоретическая часть 

1. Суффиксы прилагательных -ИВ- и -ЕВ-. 

В прилагательных суффикс -ИВ- пишется под ударением, а -ЕВ- - без ударения: 

краси  ы , пра ди  ы , крае о  , строе о  , ма рле ы . 

Искл  ения: ми лости ы ,  ро ди ы . 

2. Суффиксы прилагательных -ЧИВ-, -ЛИВ-. 

Суффиксы -ЧИВ-, -ЛИВ- пишутся только с гласно  И (  русском языке суффиксо  -ЛЕВ- и -ЧЕВ- нет): 

насто   и ы , забо тли ы , оби д и ы , рас ётли ы . 

НО: эмале ы , диагонале ы , гуттапер е ы  (согласные Ч и Л принадлежат корн ). 

3. Суффикс прилагательных -ЧАТ-. 

В суффиксе -ЧАТ- пишется бук а А: ступен аты , перепон аты . 

Перед суффиксом -ЧАТ- коне ная Ц осно ы сущест ительного  ередуется с Т: крупит аты  (крупица), 

реснит аты  (ресница),  ерепит аты  ( ерепица). 

4. Суффикс прилагательных -ИСТ-. 

Суффикс прилагательного -ИСТ- пишется только с гласно  И: 

зали исты , надры исты , раскатисты , глинисты , пле исты . 

5. Суффиксы прилагательных -ОНЬК- (-ЕНЬК-). 

В прилагательных после согласных Г, К, Х пишется суффикс -ОНЬК-, после других согласных - ЕНЬК-: 

молоденьки , тяжёленьки , сухоньки . 

Возможны  арианты написания: лёгоньки , лёгеньки . 

Суффикс -ИНЬК-   прилагательных не пишется. 

6. Суффиксы глаголов -ОВА- (-ЕВА-), -ИВА- (-ЫВА-) 

В неопределенно  форме и   прошедшем  ремени у глаголо  пишется суффикс -ОВА- (-ЕВА-), если   

форме 1-го лица единст енного  исла настоящего или будущего простого  ремени этот суффикс 

 ередуется с -УЮ (-ЮЮ): 

беседо ал, беседо ать - беседу  

пот е ал, пот е ать - пот у  

В неопределенно  форме и   прошедшем  ремени у глаголо  пишется суффикс -ЫВА- (-ИВА-), если   

форме 1-го лица единст енного  исла настоящего или будущего простого  ремени этот суффикс 

сохраняется: 

разгляды ал, разгляды ать - разгляды а  

расстёги ал, расстёги ать - расстёги а . 

Приме ание. Глаголы с корнем -ВЕД-, име щие форму 1-го лица на -УЮ(-ЮЮ)-, пишутся с суффиксом -

ОВА-   неопределенно  форме и   форме прошедшего  ремени: 



испо едо ать - испо едо ал, пропо едо ать - пропо едо ал, за едо ать - за едо ал (так как испо еду , 

пропо еду , за еду ), 

но: раз еды ать - раз еды ал, от еды ать - от еды ал, про еды ать - про еды ал, на еды аться - 

на еды ался,  ы еды ать -  ы еды ал (так как суффикс сохраняется). 

Глаголы с суффиксом -ЕВА-, -ИВА- не следует путать с глаголами, у которых ударны  суффикс -ВА- 

со етается с предшест у ще  корне о  гласно  А или И. Такая корне ая гласная,   отли ие от 

суффиксально , сохраняется   неопределенно  форме у глаголо  без суффикса -ВА-: 

об и ать - об ить, зали ать - залить, преодоле ать - преодолеть. 

В глаголах застре ать, затме ать, намере аться, продле ать, растле ать пишется суффикс -ЕВА-. 

 


